

Lunes 16 de febrero de 2026 ~ 03:26 PM

Roberto Schmalbach Cruz

El candidato a la Cámara advirtió que las políticas del gobierno de Gustavo Petro obligarán a Colombia a usar fracking por necesidad, no por decisión estratégica, generando la paradoja de recurrir a una técnica controversial para salvar la crisis energética.

[Siga las noticias de Vanguardia en Google Discover](#)



Compartir Publicado por: John Arias

**Candidato:** Roberto Schmalbach Cruz**Partido:** Dignidad & Compromiso**Número en el tarjetón:** 105→ Vea también:
Edwin Gilberto Ballesteros

Roberto Schmalbach Cruz, candidato a la Cámara de Representantes por Santander, avalado por el partido Dignidad & Compromiso, lanzó duras críticas contra las políticas energéticas del gobierno de Gustavo Petro y advirtió que la petrolera estatal Ecopetrol enfrenta un futuro incierto si continúa la actual administración.

En esta nueva aspiración al Congreso, Schmalbach acompaña como fórmula al senador Jorge Enrique Robledo, con quien comparte la defensa de la industria petrolera colombiana. "La gran preocupación es que he visto una soledad absoluta en los voceros públicos de Santander en el Congreso. Ninguno expresa el problema que estamos viviendo con la industria petrolera", señaló el candidato.

Ecopetrol al borde del colapso

Schmalbach fue contundente al advertir sobre el destino de Ecopetrol bajo las actuales políticas gubernamentales: "Cuatro años más de esta política de Gustavo Petro y Ecopetrol no tiene futuro. Se vería obligada casi a declararse en quiebra y a ser liquidada, como tristemente pasó con Fertilizantes en Barrancabermeja".

El candidato explicó que el valor de Ecopetrol en la bolsa de valores depende de sus reservas y producción de hidrocarburos. "Si el gobierno dice que no va a buscar petróleo, que no va a aumentar la producción, ese capital se devalúa y llega un momento en que la bolsa de Nueva York dice: esa empresa es inviable y hay que liquidarla", afirmó.

Si llega al Congreso, Schmalbach promete que su primer debate sería sobre la reactivación de la industria petrolera. Su propuesta incluye potenciar a Ecopetrol para alcanzar nuevamente la producción de un millón de barriles diarios; modernizar la refinería de Barrancabermeja; fortalecer el Instituto Colombiano de Petróleo en Piedecuesta; y resucitar Fertilizantes para reducir la importación de estos insumos que encarecen los alimentos.

Santander, el gran afectado

Según Schmalbach, el departamento ha sufrido consecuencias directas de la paralización del sector energético. "El 80 % del producto interno bruto industrial de Santander y el área metropolitana de Bucaramanga y Barrancabermeja depende de la industria petrolera", destacó.

El candidato señaló que el empleo y los ingresos por regalías han disminuido considerablemente. "Usted lo puede ver. Barrancabermeja ha venido cayendo prácticamente en su economía. En Santander también se está sintiendo en el sector manufacturero e industrial", agregó.

Schmalbach criticó la contradicción de las políticas del gobierno Petro: "Paralizó la industria del petróleo y Colombia ya está importando gas, ahora de Venezuela y Estados Unidos. Hicieron el circo de que Colombia va a dejar de producir petróleo y eso

Noticias del día



JUDICIAL

Madre prostituía a su hija de 13 años en Santander: fue enviada a prisión

Ranking de noticias

[+Vistas](#) | [+Recientes](#)

- 1 Vecindarios alertan fallas en cometas comunitarias
- 2 Gustavo Petro confirma que saldrá a marchar en defensa del salario mínimo
- 3 Madre prostituía a su hija de 13 años en Santander: fue enviada a prisión
- 4 Horóscopo del 17 de febrero: revelaciones, secretos y decisiones que marcarán tu destino
- 5 Número de la suerte para hoy, 17 de febrero de 2026

Tendencias



TENDENCIAS

Horóscopo del 17 de febrero: revelaciones, secretos y decisiones que marcarán tu destino

El circo de que Colombia va a dejar de producir petróleo y gas para importarlo, no para generar un efecto positivo en el problema de los gases de efecto invernadero".



→ Vea también:
Sergio Isnardo Muñoz



¿Se abre la puerta al fracking?

El candidato advirtió que la suspensión de la exploración petrolera, junto a la dependencia de importaciones, podría obligar al país a recurrir al fracking. Según el candidato, la propia política del gobierno actual está abriendo camino para que Colombia deba recurrir a esta técnica de fracturación hidráulica que ha sido rechazada por sectores ambientalistas. "El gobierno está generando las condiciones para que el país tenga que utilizar ese método, independientemente de los impactos que pueda ocasionar", afirmó Schmalbach.

El exdiputado de Santander por el Polo Democrático aseguró que, de continuar el mismo manejo, llegará un momento en que el país no tendrá crudo para cargar la refinería, obligando a importarlo. "Si, por ejemplo, tenemos que traerlo de Venezuela, en manos de Estados Unidos, y ocurre un conflicto con ese país, Estados Unidos podría cerrar la válvula. Entonces, Colombia se va a ver obligada a correr a utilizar el fracking para poder sacar el petróleo que está ahí en la cuenca del Magdalena Medio".

El candidato señaló la ironía de la situación: "Mire cómo la propia política del gobierno está produciendo daño que puede obligar a que el país no tenga otros recursos distintos a utilizar esa técnica". En otras palabras, Colombia podría verse forzada a usar fracking no como una decisión planificada y regulada, sino como una medida desesperada ante una posible crisis de abastecimiento.

Energías alternativas: sí, pero con equilibrio

Schmalbach no descarta las energías renovables, pero insiste en una matriz energética balanceada. "No se trata de que un recurso energético sustituya al otro, sino que se busque un balance", explicó. Reconoció el potencial de Colombia en energía eólica e hidrógeno, especialmente en La Guajira, pero señaló que estas tecnologías aún son costosas y tienen limitaciones de almacenamiento.

El candidato indicó que trabajará con Sergio Fajardo en una propuesta energética alternativa que considera "un tema de soberanía nacional".

williamjlop y robertoschmalbachcruz11
Audio original

Ver perfil

44 Me gusta
williamjlop

Recorrido 3/02/2026 en Bucaramanga de los Voluntarios con Robledo al Senado #10 y Roberto a la Cámara por Santander #105
¡Lo bueno siempre vuelve!

Añade un comentario...

Ver más en Instagram

» Suscríbete al Newsletter de Vanguardia

ejemplo@correo.com

Suscríbete

Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



Noticias relacionadas:

[Elecciones Congreso 2026](#) | [candidatos](#) | [Cámara de Representantes por Santander](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).

Publicado por: John Arias

Comentarios

Lea también